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“Es evidente que el enfoque 
actual no está funcionando” 
Ex alcaldesa y eventual presidenciable, Evelyn Matthei recorrió el complejo 
fronterizo Chacalluta y sugirió medidas para abordar la migración irregular. 

OFICINA PARLAMENTARIA

  

MATTHEL RECORRIÓ EL COMPLEJO JUNTO A PARTE DE SU EQUIPO, EL SENADOR JOSÉ MIGUEL DURANA Y LA DIPUTADA CAMILA FLORES. 

Redacción 
La Estrella 

a ex alcaldesa de Pro- 
L videncia, — Evelyn 

Matthei, visitó la re- 

gión acompañada de par- 
lamentarios y su equipo de 
trabajo,instancia en la que 
presentó una estrategia in- 
tegral para el control fron- 
terizo y el combate al cri- 
men organizado transna- 
cional. 

Matthei visitó el com- 
plejo fronterizo Chacallu- 
tajunto al senador José Mi- 
guel Durana, y la presiden- 
ta de la Comisión de De- 
fensa de la Cámara Baja, la 
diputada Camila Flores. 

“Chile enfrenta un desafío 
que no podemos seguir ig- 
norando: el creciente flujo 
de migración irregular y 
su impacto en nuestra se- 
guridad, en nuestra econo- 
mía y el dinero que esto 
significa para el Estado; en 
viviendas sociales, Fonasa, 
educación pública. Esta si- 
tuación exige respuestas 
concretas, firmes y res- 
ponsables. Y por eso esta- 
mos aquí, para presentar 
y ofrecer soluciones”, dijo. 

Desde 2022, más de 
124.887 personas han cru- 
zado las fronteras de ma- 
nera irregular, enfrentan- 
do un incremento signifi- 
cativo de ingresos clandes- 
tinos. Entre 2018 y 2021, 
según cifras de la PDI, se 
registraron 87.792 ingre- 
sos irregulares, con un 
promedio mensual de 
1.829. Sin embargo, entre 
2022 y octubre de 2024, es- 
ta cifra llegó al promedio 
mensual de 3.673. Parale- 
lamente, las expulsiones 
han disminuido drástica- 
mente. Enel periodo 2018- 
2021, se realizaron 140,7 
expulsiones mensuales. A 
partir del 2022 se reduje- 
ron a 86,5 mensuales, con 
una fuerte disminución de 
un 49%, delas expulsiones 
judiciales. 

“Esto refleja una pro- 
funda crisis en nuestra ca- 
pacidad de control fronte- 
rizo. Es evidente que elen- 
foque actual no está fun- 
cionando. Chile necesita 
fronteras seguras, no ex- 
cusas. La migración irre- 
gular no será tolerada”, se- 
ñaló Matthei. 

A juicio de la líder de 

  

Chile vamos, la migración 
ilegal incide directamente 
en la seguridad, la cual di- 
jo, seve afectada por losin- 
gresos ilegales, “A pesar de 
ser los extranjeros un 
9,9% de la población resi- 
dente, hoy representan, 
según Gendarmería de 
Chile, el 15,2% de los pri- 
vados de libertad y el 13% 
delos victimarios de homi- 
cidios”, manifestó. 

La migración irregular, 
añadió, es utilizada por el 
crimen organizado trans- 
nacional para ganar dine- 
ro mediante la internación 
de migrantes ilegales, la 
extorsión, la internación 
de droga y la trata de blan- 
cas, son algunas de las ac- 
tividades lucrativas que 
realizan. 

Matthei expuso algunas 
medidas para abordar esta 
problemática, tales como 
infraestructura física y di- 
gital robusta para las zo- 
nas más críticas; capacida- 
des operativas de respues- 
ta rápida; centros de inter- 
nación y procesamiento 

dentro de los primeros 10 
km. de la frontera; efecti- 
vidad de las reconduccio- 

nes con Bolivia y colabora- 
ción internacional; térmi- 
no de privilegios para mi- 
grantes clandestinos, en- 
treotrass iniciativas. 

El senador por Arica y Pa- 
rinacota, José Miguel Du- 
rana, en tanto, destacó la 
voluntad — política de 
Matthei de visitar Arica y 
Parinacota, además de las 
medidas que está impul- 
sando para enfrentar la 
migración irregular consi- 
derando que “los chilenos 
no queremos más perso- 
nas que ingresen de mane- 
ra ilegal al país, principal- 
mente, a quienes vienen 
desde Venezuela y de Co- 
lombia, que no son países 
vecinos nuestros”. 

Agregó que las pro- 
puestas de la presidencia- 
ble “podrán ponerle un co- 
to, de una vez por todas a 
la migración irregular y 
poner a Chile y a los chile- 
nos en el primer lugar de 
la fila”, acotó el parlamen- 
tario.   
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SE DESARROLLÓ UNA PRESENTACIÓN ONLINE. 

Conocieron sistema de 
faenamiento animal 
En la tarea de seguir difun- — tió además coordinar a las 
diendo elsistema de Faena- — instituciones edilicias de ca- 
miento Animal Baja Escala — ra la gira tecnológica que 
(FABE), que ejecuta la Uni-— seefectuará, entreel 13y17 
versidad Austral de Chile — de enero a Valdivia y que 
con financiamiento del Go- — permitirá evaluarla posible 
bierno Regional de Los Ríos, implementación del siste- 
serealizó una charla dirigi- ma FABE enla región. 
da a representantes de las El PTI Ganadería Camélida 
oficinas de Fomento Pro- busca desarrollar un mo- 
ductivo de las municipali-— delo de gestión territorial 
dades rurales de Arica y Pa- — participativa en los secto- 
rinacota. res de precordillera y al- 
La reunión telemática en- — toandinos de la región, pa- 
marcada en las actividades — raincrementar la competi- 
del periodo 1 del Programa — tividad dela actividad dela 
Territorial Integrado (PTI) — ganadería camélida soste- 
“Desarrollo dela Ganadería — nible, diversificando y so- 
de Camélidos”, queimpul-  fisticando la cadena de va- 
sa Corfo con financiamien- — lor y promoviendo la valo- 
todel Gobierno Regional de ración y participación de 
Arica y Parinacota, permi- las mujeres. 

  

  

  

Reunión con representante 
de empresarios chinos 

MUNCEALOAD 
El alcalde de Arica,Orlan- 
do Vargas Pizarro, se reu- 
nió con Kevin Chen, repre- 
sentante de los jóvenes 
empresarios chinos que 
sentaron sus bases en sue- 

lo chileno. 
“Todos somos parteim- 

portante del desarrollo de 
nuestra ciudad, y el apoyo 
de los chinos puede ser 
fundamental. En Arica te- 
nemos varios malls chi- 
nos, y esto es porque ellos 
ven una oportunidad de 
negocios”, comentó el jefe 
comunal. 

Junto con destacar la 
buena disposición mostra- 
da por el alcalde Vargas, — SOSTUVIERON UNA REUNIÓN. 
Chen dijo que Arica es un 
buen lugar para el comer- — y con todas las colonias. 
cio chino, y que seguirán — Arica en tiempos del Puer- 
mejorando el trabajo que — toLibre estaba lleno de co- 
desarrollan en la puerta — lonias extranjeras, y ahora 
norte de Chile. también queremos que se- 

“Los chinos tienen un an parte del trabajo que 
club muy lindo y muy an- — realizamos en la región”, 
tiguo en nuestra ciudad. manifestó el alcalde. 
Vamos a trabajar con ellos  
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